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令和５年度予算令和５年度予算

アフターコロナを見据えた地域活
性化の取り組みを継続し、「まちの
将来像」を実現するための各種政策・
施策の実現のための予算編成となっ
ています。
また同時に、令和６年度までを財

政健全化最重点期間としていること
から、今後も財政健全化アクション
プランに基づき、財政健全化に取り
組みます。

76億 1,000 万円
前年度から１億１千万円増

一般会計

会計 令和 5 年度予算 前年比

特
別
会
計

国民健康保険 18 億 2,738 万 9 千円 4,561 万 7 千円　増
介護保険 23 億 5,844 万 9 千円 1,559 万 9 千円　減
後期高齢者医療保険 2 億  933 万 3 千円 912 万 7 千円　増
下水道事業 6 億 3,880 万円 9,910 万円　増
坂下東第一地区
土地区画整理事業 2 億 2,544 万 6 千円 3,652 万 9 千円　増

農業集落排水 6,690 万円 54 万円　減
水道事業会計 収益的収入 4 億 9,017 万 3 千円 2,525 万 4 千円　減

その他の会計
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　　　過疎対策
　　　　　　地域おこし協力隊�

議員 地域おこし協力隊に今後期待するも
のは？

古民家カフェ用地の購入は町で今購入すべき
ものなのか。

課長 現在２名の協力隊員が、古民家をDIY
で改修し、3年間の任期中にカフェを

オープンすることを目指しています。完成し
た古民家カフェを協力隊の拠点として、そこ
から巻き起こる仕掛けづくりをしていきたい
と考えており、町の事業ととらえています。
　そのためにも、町が用地を購入し、支援を
していくべきと考えます。

　電気料金の上昇�

議員 電気料はトータルでどのくらい上昇し
ているのか。

課長 全て合わせると 2,300 万円程増加し
ています。その一部が普通交付税措

置されます。

　交通安全対策費
　　　タクシー利用券�

議員 対象者など事業の詳細はどのようなも
のか。

課長 免許返納をされた全ての方を対象に、
1名につき 200円の券を 50枚、合計

1万円分交付します。

　出産子育て応援給付金事業�

議員 これはどんな事業か。
また、対象者は。

課長 令和 5年 1月から開始された、妊娠
期から出産・子育てまで一貫して相

談に応じ、必要な支援につなぐ「伴走型の子
育て支援」事業です。
母子手帳の交付時に 5万円、乳幼児全戸

訪問の際に 5万円、合わせて 10 万円を給付
するもので、年間 90名を見込んでいます。
また、国の事業である非課税世帯の方に対

する妊娠検査の費用助成も見込んでいます。

障がい者福祉費
　基幹相談支援センター事業�

　議員 内容はどのようなものか。

課長 多様化・複雑化する福祉に対応する
ため、近隣の6町村で共同設置します。

　障がい以外も含めた総合的、重層的な相談
に応じるとともに、地域支援体制の強化とし
て、新たな地域資源の発掘や相談事業者への
助言、人材の育成などを行います。

議員 障がい者だけではなく、相談したく
てもできない人たちがいる。その方

たちへの対応は。

課長 民生委員や区長などと情報共有をし、
町としていつでも相談に応じます。

予算特別委員会が２日間にわたり開催され、
令和５年度の予算に多くの質疑を行いました。
主なものを要約してご紹介します。

902万円

2,300万円増加

50万円

134万7千円

予
算

審
査
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　　　　施設型給付費
　　　　　　保育士の処遇改善�

議員 施設型給付費には国の施策である保
育士の処遇改善のためのお金が含ま

れている。確実に保育士の給料に反映してい
るのか確認はできているのか。

課長 民間の保育施設は毎年実績報告を受
けており、その監査の中で給料に反

映されているか確認しています。
　町の保育所や幼稚園に勤務する会計年度任
用職員は、職員の給与表を基に給料を支給して
おり、保険や年金の面でも改善されてきました。
　今後も必要な見直しを行い、改善をしてい
きます。

　スキー場周辺施設
　　　利活用調査委託�

議員 スキー場をどうしていくのか、町の
考えはあるのか。

課長 例えばキャンプでの利用など、スキー
場以外での利用が出来ないか考えてい

ます。そのために具体的な進め方やPRの仕
方などを専門の方にご意見を頂く予定です。

議員 コンサルタント業者に委託となると
他と同じような事業になってしまい

がちである。ワークショップをするなど、住
民と考えていくべきではないのか。

課長 基礎調査を委託により行ったうえで、
プレイベントも開催する予定です。

　その中で、住民の皆さんのご意見をお聞き
できればと考えています。

�消防団員準中型免許取得補助�

議員 免許取得補助とあったがその内容は。
また、班域の変更の考えは。

課長 団員がポンプ車を運転できるよう、
準中型免許の取得、オートマ限定解

除をする際、費用を補助するものです。
　班域は変更せず、団員を融通しながら初動
体制の確保をしていきます。

　　　　�街路灯修繕�

議員 南幹線の街路灯を修繕するとのこと
だが、今の街路灯は暗い。どのよう

なものを設置するのか。

課長 今のものは歩道専用で暗いのは承知
しています。

　新たなものは電柱の高い位置に LEDの照
明を設置し、明るさを確保します。

　学校教育アドバイザー
　スクールソーシャルワーカー
　特別支援教育支援員�

議員 それぞれどういった方が、どういう
活動をしているのか。

課長 学校教育アドバーザーは、指導主事
に代わり、先生や授業のアドバイス

をしています。令和 6年度からは指導主事の
先生に来ていただけるよう調整しています。
　スクールソーシャルワーカーは、児童生徒の
悩みや、家庭での困りごとなど、幅広く相談に
乗り、必要な支援や医療につなげています。
　特別支援教育支援員は教員免許を持った方
が特別支援学級に入り、授業の支援や生活面
での支援を行っています。
　それぞれが連携し児童生徒がより良い学校
生活を送るための支援を行っています。

19万4千円

444万5千円

2,930万1千円

444万5千円
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討論
≪令和５年度　
　　　会津坂下町一般会計予算≫

予算特別委員会
委員長・副委員長より

令和５年度は坂下町のこれからを決定づけ
る重要な一年になります。
本議案は、町長の執行方針・予算方針であ

り、新庁舎を移転するための予算編成が盛り
込まれております。これには断固反対を貫い
ていきたい、よって本案に反対するものです。

（五十嵐一夫議員）

全体では財政健全化アクションプランに基
づき財政調整基金の確保など町財政の健全化
が着実に前進している事を高く評価します。
しかし、新庁舎建設関連費は更なる説明の

必要があり、今後を注視します。
どのような社会情勢でも住民サービスの向

上に努めることを念頭に、今後の予算執行に
あたることを切望します。

（赤城大地議員）

「過疎対策」を中心に置き、子育て・教育、
健康づくり、福祉の充実、産業・商工業の振
興のための政策実現のために積極的に取り組
む予算編成を、私は高く評価します。
令和５年度の予算執行は、財政健全化を常

に念頭に置きながら、当町の持続的発展に向
けた最善の行政運営を強く要望しまして賛成
討論とします。

（蓮沼文明議員）

保育料等で約 750 万円の増収見込みですが、
低所得者層ほどその負担感は大きくなってい
ます。諸物価も高騰しているため、保育料値
上げを止めるよう期待します。
大プロジェクトが動き出しており、遅滞な

く進むよう念願するものです。　
（渡部正司議員）

町の目指すべきは町民の福祉向上であり、
本予算案は持続可能なまちづくりに向け、評
価すべき内容となっております。
しかし、実質賃金の大幅な低下や、物価の

上昇など厳しさを増している状況を踏まえ、
保育料の値上げは凍結することを期待しつつ、
賛成の討論とします。

（小畑博司議員）

自主財源の確保においては、ふるさと納税
で 3億 5,000 万円の実績見込みとなり、また、
財政調整基金残高が 7 億 5,000 万円を超える
見通しとなっています。
事業執行と財政健全化のバランスを取りな

がら行政運営を行える内容であると考えます。
（物江政博議員）

古川町長は、令和 5 年度を『あたらしいまち
づくり元年』と位置付け、第六次会津坂下町振
興計画が反映された予算編成となりました。
しかし、福祉基金 2 億 8,500 万の一般会計

への繰替運用が不適切な状態で長年続いてい
ます。会津坂下町福祉条例に則り適切な対応
がされることを切に望みます。

（佐藤宗太議員）

令和５年度予算に対し、各議員より活発な
質疑がなされました。

（委員長　横山智代議員）

初めての職務で緊張しました。
（副委員長　目黒克博議員）
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議案第３号　
会津坂下町個人情報保護法施行条例

私はこう判断！
賛否の別れた議案
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議案第 3 号
会津坂下町個人情報保護法施行条例 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

議

長
議案第 4 号
会津坂下町行政不服及び情報公開・個人情報保護審
査会条例の一部を改正する条例

〇 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
議

長

議案第 7 号
会津坂下町国民健康保険条例の一部を改正する条例 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議

長

議案第 8 号
会津坂下町国民健康保険税条例の一部を改正する条例 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議

長

議案第 14 号
放棄した権利の額の変更について 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇

議

長

議案第 15 号
令和５年度会津坂下町一般会計予算 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇

議

長

上記以外の議案は賛成全員で可決しました。　　○：賛成　×：反対　　　議長は採決に加わりません

請願・陳情
福島県最低賃金の引き上げと早期発効を求める
意見書提出請願書

提出者	 日本労働組合総連合会福島県連合会
	 両沼地区連合会　議長　青木和久
紹介議員　小畑博司
内　　容　「賃金の経済政策」としての最低賃金
	 の引き上げの重要性を強く認識し、福
	 島県最低賃金は早急に 1,000 円を目指
	 した引上げを行うこと。
本会議で採択され、意見書を送付しました。

氏名　渡辺　光政氏（舟渡）
任期　令和5年 4月13日～
　　　令和8年 4月12日
賛成多数で同意されました。

※　固定資産課税台帳に登録
された事項に関する不服
の審査などを行います。

氏名　山内　恭子氏（新富町）
任期　令和5年7月1日～
　　　令和8年 6月30日
議会の意見書を付け、法務省
に推薦します。

※　人権相談を受け、問題解
決のお手伝いをしたり、人
権について関心を持って
もらえるような啓発活動を
行ったりしています。

人事
固定資産評価委員

人権擁護委員候補者

　個人情報保護法の一元化は、行政が特定の
目的のために集めた個人情報を企業に開放し
企業の儲けの種として利用し、成長戦略に繋
げようとするものであり、個人情報保護の取組
には限界があると考えられます。

横山　智代　議員反対


